

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'45 mixto, 8'30 m., 2'15 y 5 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 4'5 mixto, 7'45, 11'55 m. mixto, y 5'45 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 4'5 m. m.º y 5'45 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto, 8'15 m., 12'45 mixto y 6'15 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 m. m.º y 6'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Odon obispo de Urgel en Cataluña, á cuya predicacion, confirmada con prodigios, se debió la conversion de muchos á la fe católica, y la reforma de costumbres entre los fieles de que se componía su grey.

San Serafin obispo, su piedad y las crecidas limosnas que distribuía entre los pobres, le acarrearón el aprecio y bendicion de toda la Iglesia.

El beato Lorenzo de Brindis trabajó mucho en la reduccion de los protestantes de Alemania, y en conservar la paz entre los príncipes cristianos hasta su tránsito, acaecido en Lisboa en el año 1619.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En San Juan continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete se dará principio á la novena de Ntra. Señora del Cármen, y á las once meditacion durante una misa. Al anochecer despues de rezado el Rosario habrá meditacion, la estacion al Santísimo y la reserva.

En las Teresas á las cinco de la mañana se dará principio á la novena de la Vírgen del Cármen. A las diez se bendecirá una estatua de la Vírgen y empezará otra novena con sermon que dirá el Pbro. D. Juan Angelo Torrents, y al anochecer se repetirá la novena.

En el Hospital principiará igual novena á las seis de la mañana y al anochecer con exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime á Ntra. Señora del Puig.

GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin Oficial* número 2089 correspondiente al 3 del actual:

Por el Gobierno de la Provincia se avisa á los señores Alcaldes de algunos pueblos para que remitan el estado referente á cementerios reclamado por circular inserta en el *Boletin Oficial* núm. 2080.

Un edicto de la Comision provincial de las Baleares anunciando que puede disponer de dos plazas de alumnos internos en la Seccion de Capataces y obreros agrícolas de la escuela general de agricultura y cuya eleccion debe recaer en dos naturales de esta provincia.

Reparto de la Contribucion de inmuebles, corres-

pondiente al año económico de 1880-81, del Ayuntamiento de Selva.

El Repartimiento de la Contribucion territorial de Pollensa para el próximo año económico de 1880-81 estará expuesto al público á efectos de reclamaciones.

Continuacion del dictámen de la Comision general de codificacion.

Una relacion de las fincas embargadas y administradas por la Hacienda, publicada por la Administracion Económica de esta provincia.

Un estado de los nacimientos y defunciones registradas en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral durante la primera decena de Junio de 1880.

Parece que se trata de terminar dos capillas en la nueva iglesia de San Magin del Arrabal, para dedicarlas una al Cristo que llamarán *La Sanch*, y otra á la Vírgen del Cármen como patrona de la marinería.

Aun cuando nos parece muy irregular y tal vez inconveniente que la construccion de aquel edificio no se continúe por igual, ó si se quiere dando la preferencia al ábside del altar mayor; puesto que las limosnas ofrecidas son, segun se dice, expresamente para las indicadas capillas, no podemos ménos de recomendar á las personas encargadas de llevar á cabo el pensamiento, la necesidad de que estas obras parciales se ejecuten con carácter no *provisional* sino *definitivo*, pues lo contrario sería malversar con lamentable imprevision los fondos que la piedad de los fieles llegue á reunir.

Por lo demas, suponemos que las imágenes que se expondrán en sus altares reunirán las condiciones artísticas que se requieren, pues bastan y aún sobran las *caricaturas* que el siglo pasado y tambien el presente ha puesto á la veneracion de los fieles, titulándoles *imágenes* de Santos.

Esta sería una ocasion muy oportuna para colocar el Santo Cristo, obra del célebre *Adrian*, que perteneció al extinguido gremio de *Marchandos* de esta capital; si es que sea fácil su adquisicion.

En cuanto á los retablos, esperamos que sus proyectos se sujetarán al plan y estilo general del edificio; lo contrario sería proceder desatinadamente. Ya es hora de que las construcciones religiosas obedezcan á las buenas reglas del arte, que en definitiva son las más económicas.

El domingo pasado á las seis de la tarde se verificó en el pueblo de Manacor la instalacion solemne de *El Circulo de Obreros Católicos*. Una multitud de socios activos y protectores acudieron á aquel acto que con ser sencillo fué sumamente edificante y encantador. Dicha Asociacion sostendrá, mediante una módica retribucion, escuelas diurnas y nocturnas para los socios y sus hijos, las que, dirigidas por celosas personas que ademas de la aptitud reúnen la más decidida voluntad, no dudamos darán excelentes resultados.

Felicitemos cordialmente á sus iniciadores y á todos los que contribuyen á su sostenimiento.

Varios de nuestros colegas dan la noticia de haber sido trasladado á Guadalajara D. Antonio Sanguenís Secretario de este Gobierno de Provincia.

Se dice que han aparecido algunos casos de viruela en el ganado lanar de algunos predios del término de Muro. Aunque se han adoptado por las autoridades las precauciones convenientes, damos la voz de alerta á los ganaderos de esta isla para que al primer síntoma que observen pongan el hecho en conocimiento de la primera autoridad.

CORREO DE HOY.

EXPULSION DE LOS JESUITAS.

Advertimos á nuestros lectores que la adjunta relacion es de *El Imparcial*. Nos ha parecido la más completa y la más elocuente, dado su origen:

«La prensa francesa de todos los matices viene dedicada casi por completo á dar minuciosos detalles sobre la ejecucion de los decretos del 29 de Marzo, en lo que concierne á la Compañia de Jesus.

»Por fortuna, la ejecucion del decreto en Paris no ha producido los desórdenes que algunos temian, pues no puede darse tal nombre á alguna que otra expansion que en uno ú otro sentido se han permitido los defensores ó detractores de los decretos de Marzo. Por otra parte, la expulsion de los Jesuitas de su casa de la calle de Sévres se ha llevado á cabo con gran comedimiento y respeto por parte de las autoridades. Los Jesuitas á su vez han llevado hasta al límite extremo su resistencia legal, pero dando grandes pruebas de prudencia: de suerte que á primera vista parece que unos y otros obedecian á un plan preconcebido, el cual tuyo el previsto cumplimiento.

»Público era que los Jesuitas serian expulsados de su casa de la calle de Sévres en la madrugada del 30, y así no es de extrañar, dada la curiosidad del pueblo de Paris, que desde las primeras horas de la madrugada estuviera ocupada la calle por gran número de individuos deseosos de presenciar lo que algunos con cierta propiedad calificaban de acontecimiento histórico.

»A las cuatro y media de la madrugada se presentaron á la puerta de la casa de los Jesuitas dos comisarios de policía, los cuales, no sin gran trabajo, pudieron llegar á ella, pues un numeroso grupo de diputados, senadores y periodistas impedían el paso.

»La puerta se abrió á la intimacion de la autoridad, y los comisionarios se encontraron en el vestíbulo con el P. Pitot, superior de la casa, rodeado de gran número de diputados y senadores ultramontanos. Los otros Jesuitas estaban en sus respectivas celdas.

»Uno de los comisarios, despues de leer la orden de disolucion, preguntó al P. Pitot si estaba dispuesto á obedecer. Este contestó que no permitia que entrasen en la casa sino por la fuerza.

»Los comisarios se dirigieron en seguida á la segunda puerta, sin hacer gran caso de las protestas de los concurrentes. La encontraron cerrada; y como nadie respondiera al llamamiento, enviaron por un cerrajero.

»En el vestíbulo se notó entónces cierta confusion producida por les redactores de periódicos que habian entrado para no perder ni el más pequeño detalle de aquella interesante escena. La autoridad hizo despejar el vestíbulo.

»Entre tanto, llega el cerrajero y comienza su tarea. A cada golpe que éste daba para levantar la cerradura, sigue una protesta que hacen desde dentro. ¡Cerrajero, no debeis obedecer! ¡Cerrajero, caeis bajo el peso de la ley! ¡Cerrajero, sereis llevado ante los tribunales! La cerradura saltó, y los comisarios penetraron en el corredor. Al pié de la escalera que conducia á la celda de los PP. Jesuitas habia otro grupo de senadores y diputados, cuyo número ascendia á 30.

»Reprodúcense las protestas. Los comisarios suben al primer piso y principian su trabajo. Lllaman á treinta y cinco celdas y expulsan sucesivamente á los Padres que en cada una de ellas se encerraba. Los comisarios dejaban en completa libertad á los expulsados para que protestáran de la manera que tuvieran por conveniente.

»La escena era bastante triste. El comisario llamaba á la puerta de una celda. «¿Quién es?» decian desde dentro. El comisario daba su nombre. El Jesuita abria la puerta, el comisario le explicaba la mision de que estaba encargado, á lo cual contestaba el primero que no obedecería sino á la fuerza. Entónces dos agentes de la autoridad le ponian las manos sobre los hombros, y el Jesuita se dejaba conducir sin pronunciar palabra.

»Uno solo entre ellos, el P. Huss, se nego á abrir la puerta, y fué necesario recurrir por segunda vez al cerrajero.

»Sólo han quedado en la casa dos Padres: el uno completamente imposibilitado y de edad muy avanzada, y el otro ciego.

»Mientras estas escenas tenian lugar dentro de la casa, los grupos de la calle aumentaban cada vez más.

»La salida de cada Jesuita iba acompañada de nuevas protestas y exclamaciones de simpatía para los expulsados. «¡Abajo los decretos! ¡Vivan los Jesuitas!» gritaban unos. «¡Abajo los Jesuitas!» contestaban otros.

»Algun que otro arresto y más de un bofetón fueron las únicas consecuencias de esta diversidad de opiniones.

»Necesario es tener mucha hambre para desempeñar tal cometido,» decia un diputado ultramontano á los agentes de la autoridad. «Hasta la vista, señores, añadia un senador; la revancha no se hará esperar.» «¡Vamos á ellos!» gritaba el infatigable diputado de la Vendée, M. Baudry d'Asson.

»Los Jesuitas, á medida que salian de la casa, tomaban la direccion que querian. Se observó, sin embargo, que cada cual tenia á su disposición un carruaje, en el cual le esperaban una ó dos personas.

»A eso de las ocho se presentaron en la calle de Sèvres dos aristocráticas damas.

—»¡Vivan los Jesuitas! ¡Abajo los comunistas! gritó la más entusiasta.

»Dos agentes de policía invitan á las señoras que se abstengan de todo grito subversivo.

»Los grupos rodean y amenazan á los agentes.

—»Si todas las mujeres tuvieran el corazón y el valor que nosotras, replica la manifestante, vendrían á esta calle y protestarían, como ahora lo hacemos, contra las infamias de que son víctimas los PP. Jesuitas.

—»¡Bravo, señora, bravo! exclamaban los concurrentes.

»Un redactor de la *Gaceta de Francia* se acerca á la dama.

—»Señora, ¿quereis decirme vuestro nombre? Mañana lo vereis escrito en gruesos caracteres en todos los periódicos.

—»Soy la condesa de Alskoff.

»La otra dama, que por modestia sin duda ocultó su nombre, era la condesa de Merincourt.

»A las diez de la mañana la calle de Sèvres había tomado su aspecto ordinario.

»Como se ve, la perturbacion moral producida en el seno de la sociedad francesa por los decretos de Marzo es mucho mayor de la que ha resultado á la superficie al poner en ejecucion el relativo á la Compañía de Jesús.»

— A las diez ha circulado el rumor en el barrio de San Sulpicio, de que Su Eminencia había obtenido autorización para trasladar á San Sulpicio al Santísimo Sacramento.

A la una, una muchedumbre que aumentaba por momentos se estacionaba en la calle de Sèvres y en sus inmediaciones.

Acudieron los agentes é hicieron alejar, de buena ó mala gana, á la multitud. Esta se dirigió grave y silenciosa á San Sulpicio, llenando la iglesia y la plaza inmediata, sin que la lluvia lograra dispersarla.

A la una el Arzobispo todavía no ha parecido. Se dice que se le ha prohibido salir mientras los fieles estén en la calle. La indignacion llega al colmo.

A las dos y diez minutos, S. G. Mons. Richard llega en carruaje con M. Clement, comisario de policía. Unas cuarenta personas, entre las cuales vemos á M. de Barginan, Chesnelong, Buffet, duque de la Rochefoucauld-Bisaccia, Riant, de Guilhermy estaban presentes.

En vista de la muchedumbre reunida en los alrededores de la casa, el comisario de policía dice que no puede cumplir el mandato de que se había encargado.

Mons. Richard, asistido de los Sres. Buffet, Chesnelong y de Ravignan, y del Rdo. P. Pitot, explica al comisario cómo la muchedumbre se ha reunido por sí mismo, á pesar de la orden dada de dirigirse únicamente á San Sulpicio.

M. Clement contesta que no quiere asumir la responsabilidad de los sucesos, y declara que va á dar parte de lo que pasa al prefecto de policía.

Al alejarse, dice al grupo de personas con quienes habla: «¡Que Dios proteja al Santísimo Sacramento!»

A las tres vuelve M. Clement con el prefecto de policía. En este momento, por invitacion del Rdo. P. Pitot, sólo se encontraban en el interior cinco personas extrañas á la casa.

Mons. Richard va delante del prefecto de policía, que despues de una nueva discusion accede á que se abra una puerta de la capilla y á que se traslade al Santísimo Sacramento á San Sulpicio.

M. Clement quita entónces unos de los sellos y se lleva á cabo la ceremonia, en medio de la más profunda emocion de todos los que estaban presentes.

El pequeño cortejo reza el *Miserere*, y el Santísimo Sacramento es depositado en el Tabernaculo, despues de la bendicion.

Todos los presentes llevan un cirio en la mano.

Hé aquí una escena digna de las Catacumbas.

MADRID 3 DE JULIO.

Los avisos que se han fijado en algunas tiendas del centro de Madrid anunciando que no se abren los días festivos, se han extendido por todos los distritos, lo cual hace suponer que con el tiempo llegará á ser un hecho la clausura de los establecimientos los domingos y días festivos.

— Hoy salen SS. MM. para la Granja. La princesa llegará allí propablemente el juéves, de regreso de su viaje al extranjero.

Acompañan á la Granja el ministro de Gracia y Justicia el jefe de seccion señor Cárdenas, el oficial de secretaría señor García Boix y los auxiliares Sres. Lizana y Tornos.

— El señor conde de Toreno saldrá para el Norte y el extranjero en la semana próxima.

— El general Bonanza, que ha llegado recientemente de Cuba, conferenció ayer con el presidente del Consejo de ministros.

— La comision acordada ayer por la junta organizadora del Congreso internacional de americanistas para organizar la Exposicion de objetos americanos en el Museo Arqueológico Nacional, es la siguiente:

Presidente, señor duque de Veragua; vicepresidente, García Gutierrez; secretarios, Catalina García y Fernandez Bremon; vocales: Fabié, Gonzalez de Velasco, Pí y Margall, Rada y Delgado, Rico y Sinobas, Rosell, Ruiz de Salazar y Saavedra (D. Eduardo.)

— Varios diputados y senadores de la provincia de Lugo conferenciaron ayer tarde con el ministro de Fomento, con objeto de recordarle la oferta hecha de dar impulso á las obras públicas de aquella comarca al empezar el año económico.

Los representantes de dicha provincia gestionan con interés este asunto, á fin de proporcionar jornales á las clases trabajadoras, que se hallan en una triste situacion á causa de las malas cosechas en los últimos años.

— Ayer tarde se recibió un despacho del capitán general de la isla de Cuba, en el cual hace presente su profundo agradecimiento á S. M. el Bey y al gobierno por la altísima honra que le ha dispensado proponiéndole á la Asamblea de la Orden para la gran cruz lau-

reada de San Fernando, en vista de la pacificación de aquel territorio: y añadiendo que no á él, sino al valiente y sufrido ejército á sus órdenes, á la pericia y tacto de sus generales, y muy principalmente á la parte sensata de aquel país, se debe el señalado triunfo que ha alcanzado.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Santander 2.—A las cinco y media de la mañana de hoy viernes, ha fondeado sin novedad en este puerto el vapor correo *Gijón*, procedente de la Habana.

Conduce 141 pasajeros de carácter oficial y 187 particulares.

Madrid 3.—La corte acaba de marchar á la Granja, siendo despedida en la estación por los ministros y muchos personajes políticos.

En algunos círculos es comentado el hecho de que el Sr. Sagasta no haya acudido á despedir á SS. MM.

Los fusionistas muéstranse contrarios á la abstención de las elecciones provinciales.

Madrid 3.—Los representantes diplomáticos han firmado y sellado el protocolo referente á Marruecos.

Los embajadores marcharon después á palacio para despedirse de los reyes.

La mayor parte de ellos marcharán hoy á sus respectivos países.

Asegúrase que el 25 regresará la corte de la Granja.

Créese que el mismo día marchará el rey á Santander para tomar los baños de mar. Le acompaña el ministro de Fomento.

Para el 15 de Agosto es esperada en Madrid la reina doña Isabel.

La junta directiva de la minoría dinástica-liberal se ha reunido en casa del Sr. Martínez Campos para acordar en principio la línea de conducta que debe seguir el partido en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Ignórase aún el acuerdo que tomará.

Paris 2.—La princesa de Asturias desde Weimar irá á visitar al conde de Paris en el castillo de Eu.

Después vendrá á pasar algunos días en casa de la reina Isabel.

Berlin 2.—Ayer se cerró la conferencia reunida en esta ciudad, quedando firmada el acta final, que contenía las decisiones tomadas por la Conferencia.

Sanghay 2.—Se ha afirmado un tratado entre Rusia y el Sultán para el aprovisionamiento de la escuadra rusa en el Pacífico.

El principal objeto que se á propuesto el gobierno de San Petersburgo es conseguir una base de operaciones con motivo de la guerra entre China y Rusia.

Paris 2.—Senado.—Se lee el dictámen de la comisión encargada de informar sobre el proyecto de ley de amnistía votado por la Cámara de diputados.

Los considerandos del dictámen dicen que el país no quiere en manera alguna la amnistía amplia.

Añaden que cuando son expulsadas y dispersadas las Congregaciones religiosas, no es oportuno permitir la entrada en Francia á los asesinos durante los sucesos de la *Commune* de Paris.

Termina admitiendo sólo que el gobierno conceda numerosos indultos á los nuevos culpables.

Firman el dictámen seis de los nueve individuos que componen dicha comisión. De estos seis, son republicanos cinco, y monárquico uno. Los tres individuos de la comisión restantes han votado en contra del dictámen. Mañana se pondrá este á discusión.

El Sr. Julio Simon lo apoyará. El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, y Victor Hugo defenderán la amnistía amplia impugnando el dictámen.

Paris 2.—Cámara de los diputados.—El obispo de Angers, Sr. Freppel, interpela al ministro del Interior sobre la aplicación de los decretos del 29 de Marzo,

acusándole por la violación de domicilio y atentado contra la libertad individual.

El ministro contesta que los decretos se han ejecutado bajo su responsabilidad, el orden reina en todas partes: que está dispuesto á que las leyes se cumplan, porque nadie puede ponerse fuera de las leyes.

Monseñor Freppel replica: «Es verdad, pues, que la fuerza domina cuando con simples órdenes podeis violar los domicilios y atentar á la libertad individual. Ninguna seguridad existe ya. Habeis unido la causa de los Jesuitas á la causa de la libertad. En adelante todas las elecciones se harán invocando el principio de las libertades públicas.

Grandes aplausos en la derecha. Sin más incidente se levanta la sesión.

Londres 2.—Cámara de los Comunes.—El Sr. Dilke, secretario del ministerio de Negocios extranjeros, contesta á una interpelación explanada por el diputado irlandés O'Donnell acerca de la expulsión de los Jesuitas de Francia.

El Sr. Dilke dice que no existe ejemplo alguno en los anales diplomáticos de que un gobierno haya hecho reclamaciones á otro de una nación amiga sobre la expulsión de los Padres de la Compañía, y que por lo tanto el gabinete británico no puede acceder á los deseos expresados por el diputado interpelante de que se presenten reclamaciones á Francia acerca de las indicadas medidas.

«Lo único que podemos hacer, añade, es amparar á cualquier ciudadano inglés cuyos intereses sean lastimados; pero hasta ahora no se ha recibido queja de ningún género en el ministerio de Negocios extranjeros.»

Londres 3.—El *Daily Telegraph* dice que en el caso de que la Puerta se resista á obedecer las decisiones de Europa, Inglaterra y Francia, en nombre de ésta, mandarán escuadras imponentes á las aguas de Turquía.

Constantinopla 3.—Parece que la Puerta está dispuesta á oponer resistencia á los acuerdos tomados por las potencias en la Conferencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 5 t.

(Recibido el 5 á las 11'9 n.)

Desanimación política. Grandes calores: el termómetro marca 39 grados en Madrid.

Agitación en Turquía; los mahometanos piden la guerra Santa contra las potencias.

3 por 100 interior, 18'72.—Exterior, falta.—Bonos, 96'45.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 18'825 sin cupon.
Fin Junio, 18'875 id. id.

Paris.

3 por 100 interior contado, 18'00 con cupon.
Banco de España, 283'00.

Barcelona.

3 por 100 interior contado, 19'21 ¼ con cupon.
Colonias, 121'15.
Nortes, 70'00.

Palma.

3 por 100 interior contado, 18'02 ¾ con cupon.